



# いわき平ロータリークラブ週報

創立 1953.6.18

承認 1953.6.29

2530

<http://iwakitaira-rc.jp/>

■事務局 / 福島県いわき市平字白銀町 4-13 不二屋第二ビル2F

(0246) 25-3000

■例会場 / いわきワシントンホテル椿山荘

(0246) 35-3000

■例会日 / 毎週木曜日 p.m.12:30 ~ 13:30

会長：坂本 佳友 幹事：関口 武司 発行：会報・広報委員会

第 3250 例会 (20号) 2022 年 3 月 24 日 (木) 晴

## 新入会員卓話 SPEECH



ひまわり信用金庫本店営業部長  
兼好間支店

### 大鳥 俊 威 会 員

令和 3 年 6 月、ひまわり信用金庫・本店営業部の部長に着任し、当ロータリークラブの会員となりました大鳥俊威と申します。よろしく願い致します。

まずは、自己紹介からさせていただきます。昭和 49 年生まれ、現在 47 才です。磐城高校ではサッカー部に在籍しておりました。その後、大東文化大学に進学、平成 9 年に卒業と同時に、ひまわり信用金庫に入庫、今月末で勤続満 25 年を迎えるところでございます。

家族構成は妻、今年 4 月から高校生になる長男と、中学 1 年になる長女がいるのですが、ちょうど今回の卓話のお話を頂いた時は、息子の高校受験の時期でして、まだ合格発表前ということもあり、正直そっちに気が取られていまして、打ち合わせの受け答えも、ちゃんと出来ていたか定かではなく、松崎様にはご迷惑をおかけしたかもしれません。大変申し訳ございませんでしたが、無事合格する事ができましたことを、この場を借りてご報告させていただきます。

話がそれましたが、父は他界しており、昨年 13 回忌を終えました。今年 73 歳になる母と同居しており、私を含め 5 人家族で、いわき市遠野町に住まいを構えています。

趣味はゴルフです。ゴルフ愛好会の活動にも参加したいのですが、子供の部活動補助があり、また、同時にコロナ禍ということで、送り迎えは各自、という状況でして、どうしても部活動補助優先の状況が続くものですから、なかなか参加できないのが歯がゆいのです。タイミングが合えば参加したいと思っております。

新入会員卓話とお話があったのですが、諸先輩を前に何の話をするか考えた時に、自分自身の経験をお話しようと思ひまして、労働組合に在籍していた時の話を致します。

なぜ労働組合の時の話をするかと申しますと、私見ではあるのですが、そこで得た経験の中で「良い企業とは？」ということについて気付かされたことがあったからです。

ひまわり信用金庫の労働組合執行委員長を平成 23 年から 29 年まで 6 年間務めました。皆様は労働組合について、どんなイメージをお持ちでしょうか。

労働組合がある事の企業側のメリットと致しましては一般的に

- ①健全な組織風土の醸成
- ②従業員の団結力向上や、モチベーションアップ
- ③企業指針の周知代行

と言われていますが、何事にも裏表はあり、運用や解釈、状況に

よっては当然のことながらデメリットもありますし、メリットがデメリットに逆転する事もあります。

ひまわり信用金庫労働組合も春闘は行うのですが、要望を通すためにストライキを行ったりするわけではありません。生産性労働者と申しまして、労働者の充実した人生と安定的な経済活動実現のためには、勤めている企業の安定的、かつ継続的な発展が不可欠であり、そのために労働者の立場から生産性向上に向け、よりよい労働環境の整備や権利保護における提言を経営側に行っていくと共に、労働者に対しても、自分たちの権利を主張、保護するためには、果たすべき義務をきちんと果たし、適正な成果配分と、将来的な雇用の維持を要求していこう、という理念の下、活動してまいりました。

ですから、春闘の時には経営者側から決算状況の報告を受け、それを踏まえてベースアップを要求するかどうかとか、賞与の支給率やその他の付帯要求などを執行部内でまず検討します。次に執行部が作成した要求案について、各支店にいる組合員に説明し、同意を得ると同時に、各支店の意見などを集約しながら経営者側に要求書を提出し、了承されれば即時妥結、了承を得られなければ、再度、各支店を歩いて回るというような取り組みをしていました。ただ、実際には要求書提出後に再度各支店を回って歩いたのは、私の在任中に 1 度あった限りで、ここ最近はその流れはないように記憶しております。

もちろん、それ以外にも労働環境改善の一環として、セクハラ・パワハラに対する対応や、新入職員へのセミナー開催、他の同業労働組合との組合員同士の交流も含めた、合同研修などもしていました。余談ではありますが、私の在任中にセクハラでの相談はありませんでした。

ひまわり信用金庫労働組合は相互扶助を理念とする協同組織である、全国の信用金庫及び信用組合の労働組合執行部が参加する全国信用金庫・信用組合労働組合連絡会議、略して「全信労連」という上部団体に加盟していました。

全信労連では常任幹事という役職を仰せつかっていました。この時期は公私ともにとても忙しい日々でした。高校時代サッカー部だったこともあり体を動かすのが好きで、会社の野球部に所属していましたし、地元青年会で「じゃんがら」もやっていたので週末は家にいませんでした。今でいうワンオペ育児というやつで、妻には大変苦勞をかけたので、今も頭が上がりません。その時は本当に忙しかったのですが、お陰でいろいろな場所に行けました。北は北海道、南は長崎で、もちろん日中はまじめにセミナーや研修、情報交換をきっちりするのですが、公的なのは親睦会までで、その後の街歩きは楽しかったです。各地の名産を食べ、飲み、そして何より各地に仲間といえる人がいるというのが自分の財産になっています。

今思うと、この時の経験が今の私をつくっているととっても過言ではないほど大切で貴重なものだったと改めて思いますし、非常に懐かしくも思います。



2021~2022年度  
国際ロータリーのテーマ

「奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために」

SERVE TO CHANGE LIVES

# 「出席はロータリアンの3大義務の1つです」

さて、全信労連を通じた活動の中でどんなことが非常に印象に残り、また先ほど申し上げた、「良い企業とは？」ということも、深く考えさせられたかと申しますと、他の労働組合活動の中で見た経営側と組合側の「対話」でした。

ひまわり信用金庫労働組合の執行委員長を務めていた6年の間、全信労連に加盟する労働組合の周年行事に参加する機会が3度ほどありました。北海道の信用金庫の労働組合、東京の信用金庫と、同じく東京の信用組合の労働組合の3団体です。

労働組合の周年行事ですので、別個に開催されるのですが、開催にあたっての協力関係であったり、その式典の中での些細な会話や言葉、労使一体となった祝賀会の盛況ぶり、どこを切り取っても良好な関係が垣間見え、また各々がやる気にうち、やりがいを感じているように見えました。

記念行事でのことですので当然といえば当然なのですが、ある組合の周年行事の祝賀会の最中に、信用金庫役員の方にあいさつする機会がありました。その金庫の執行委員長に同行して自己紹介した後の、たった数分の会話でしたが、今の私のモットーとも言えるキーワードが、このときの役員の方から教えていただいた言葉です。私も労働組合の長として参加していますので、話の内容は最初、「経営と組合で立場は違えども、企業の発展という共通認識の下に各々が果たすべき義務をきちんと果たし、権利とい

う対価を正当に主張し、そのために必要な改善点や体制構築を具申するなど、今後もより良い関係を継続しながら、各々の責任を果たしていこう」と言ったものだったのですが、そのあとに「対話の対という字は相対する対ではなく、一対（いっつい）の対（つい）、二つがそろって初めて一つ。対（つい）の話で対話」とおっしゃったのです。本当にハッとしました。目からうろここといった心境でした。そしてその後も、その役員の方と、その金庫の委員長のやり取りを聞いていたのですが、お互いが忌憚なくお互いの立場で言うべきことを言い、かといって対立しているという訳ではなく、お互いに確認しあっているように見えました。リップサービスのなものもあったのかもしれませんが、でもこの時、「対話」がきちんとできる企業が、「良い企業」なのだと実感したのです。

それから、組合員や経営に対してだけではなく、お客様に対しても「対話」を意識して話すよう心掛け、部下や後輩にも相手の話（真意）をしっかりとくみ取ると共に、自分の意図もきちんと伝えるように、と常々話をしております。「対話」の意味を教えてくださいいただいたのが、私が労働組合活動の中で、仲間という財産の他に得た、大事な経験だったのです。

最後に、ひまわり信用金庫はお客様との「対話」を大切にしていますので、お困りごとや疑問点、不安や悩みなどがありましたら遠慮なくお話しただければ幸いです。

## 司会：関口武司幹事

〔点鐘・ロータリーソング（奉仕の理想）・4つのテスト（森雄治会員）〕

森雄治会員



## ◆会長挨拶ならびに報告 （代理 八幡恭朗直前会長）



先週、関口幹事からロータリーの友の見どころ読みどころの紹介がありましたが、3月のロータリーの友には2022-23年度RI会長のジェニファー・ジョンズさんのインタビューが載っています。ロータリーの歴史117年目にして初の女性会長となります。DEI（多様性・公平さ・インクルージョン）を目指すロータリークラブにとって、女性会長の誕生は自然な流れなのだと思います。

マイロータリーのロータリークラブセントラルによりまして昨年7月1日現在で、RI会員数は116万2363名、女性は29万7468名で約26%になります。第2530地区では、2216名の会員に対し女性が165名で7.5%です。これからますます女性会員の割合が増えていくと思います。

## ◆幹事報告

- ウクライナへの寄付5万円を贈りました。
- いわき桜RCから会報が届いています。



## ◆委員会報告・会員報告

### ◆出席委員会（代理関口武司幹事）

例会日	基本会員数	出席者	メーキャップ数
3月24日	51名	23名	—

### ◆ロータリー財団委員会（代理鈴木弘康会員）

関口武司さん、飯野光世さん、八幡恭朗さん、阿部弘行さん。以上4件

### ◆米山記念奨学会委員会（鈴木弘康副委員長）

関口武司さん、大久保健蔵さん、飯野光世さん、八幡恭朗さん、阿部弘行さん。以上5件

### ◆親睦活動委員会（三瓶和秀委員長）

4月7日に観桜例会を2年ぶりに開きます。会費無料ですので、こぞって出席してください。

## ◆スマイルボックス委員会（渡邊有委員長）

♥関口武司さん（大鳥さん、卓話宜しく願います）♥小野寺順正さん（大鳥さん卓話楽しみにしています。よろしく願います）♥渡邊有さん（新入会員卓話楽しみにしています）♥八幡恭朗さん（大鳥さん卓話よろしく願います）♥大鳥俊威さん（宜しく願います）♥飯野光世さん（大鳥会員の卓話楽しみです）♥大久保健蔵さん（大鳥さん卓話よろしく願います）♥三瓶和秀さん（その節はお世話になりました。大鳥さん卓話楽しみにしています）♥鞍田炎さん（大鳥さんの卓話を楽しみにしています。雪もようやく、とけるかな？）♥有賀行秀さん（大鳥卓話よろしく願います）♥郡二三子さん（ロッカーに会報が2週分入ってますので宜しく!!）以上11名

★本日の例会案内 3月31日（木）12:30～

外部卓話

日本パラサイクリング連盟専務理事 権丈泰巳様  
お食事メニュー＝ポークジンジャー

★次回の例会案内 4月7日（木）18:30～

観桜例会・夜間 会場：南町きむらや